

crite par Lemelin dans son roman et couvre les années 1938, 1939 et 1940, avec un épilogue situé pendant l'été 1945.

La réalisation du film s'est faite dans le respect du moindre détail historique. Rien ne fut laissé au hasard: la poussière des routes, la façade des maisons, l'intérieur des églises, les réverbères de bois, les rails de tramways, les autos d'époque (pour la séquence de la visite royale, on retrouva la limousine même qui servit aux souverains lors de leur passage à Québec en 1939), les drapeaux, et autres. Il fallut créer ou louer des costumes pour vêtir quelque 5 000 figurants. On trouva même un magasin de chaussures dans la Beauce, au sud de Québec, qui possédait un stock intact de souliers de femmes datant des années 40.

Bien que l'action se passe dans la Basse-Ville de Québec, on n'y a tourné que quelques scènes, les plus spectaculaires du film, comme la procession du Sacré-Coeur qui nécessita la présence de 2 000 figurants. Le reste du tournage a eu lieu à Montréal où on construisit de

toutes pièces la maison des Plouffe sur l'emplacement d'un parking.

Les Plouffe est une production de ICC-International Cinema Corporation/Ciné-London Inc. en association avec la société Radio-Canada et Alcan, et avec la participation de la Société de développement de l'industrie cinématographique canadienne, de Famous Players et de l'Institut québécois du cinéma. M. Denis Héroux est le producteur principal.

Le scénario est de Roger Lemelin et Gilles Carle, ce dernier étant aussi le réalisateur. Le film met en vedette Émile Genest (le père), Juliette Huot (la mère), Denise Filiatrault (Cécile), Gabriel Arcand (Ovide), Pierre Curzi (Napoléon), Serge Dupire (Guillaume), Stéphane Audran (Mme Boucher), Daniel Ceccaldi (le père Alphonse), Paul Berval (Onésime Ménard), Louise Laparé (Jeanne Duplessis, amie de Napoléon), Rémi Laurent (Denis), Anne Létourneau (Rita Toulouse), Donald Pilon (Stan Labrie) et Gérard Poirier (le curé Folbêche). La musique originale du film est de Stéphane Venne.

Nouvelles brèves

Une firme d'ingénierie montréalaise, SNC, a obtenu un important contrat pour aménager une mine de cuivre au Pérou: le contrat évalué à US\$ 215 millions prévoit l'achat de biens et services canadiens d'une valeur minimale de US\$ 100 millions, qui se traduira par une création d'emploi de 2 900 années-personnes. SNC assurera la conception du projet, la gestion des achats, les travaux de design et de construction. (*Québec Hebdo*)

Le ministre de l'Agriculture a annoncé l'imposition de restrictions à l'importation de pommes de terre de certaines zones des États-Unis infestées par un parasite dangereux, le nématode cécido-gène du Columbia jamais signalé au Canada.

Dans les prochains mois, au moins 8 000 entreprises québécoises, de 50 employés et plus, devront présenter à l'Office des personnes handicapées du Québec un plan visant à assurer, dans un délai raisonnable, l'embauche de personnes handicapées. Telle est la principale mesure annoncée lors du mini-sommet économique sur l'intégration de la personne handicapée, qui s'est tenu à Montréal en décembre.

Petro-Canada a confirmé qu'elle construirait, à Montréal-Est et au coût de \$100 millions, une usine de revalorisation

des huiles lourdes. L'usine commencera à fonctionner, prévoit-on, au milieu de l'année 1984. Elle "pré-raffinera" des huiles résiduelles des raffineries, lesquelles seront ensuite raffinées dans une usine conventionnelle et transformées en produits plus utiles et plus rentables. Elle produira 5 000 barils par jour. *La Presse*

Un artiste de Vancouver, Toni Onley, est l'auteur d'un nouveau livre d'art intitulé *A Silent Thunder*. Le livre, de 144 pages, comprend une courte biographie de l'artiste et plus de 40 reproductions de ses aquarelles.

La firme américaine Howmet Turbine Components, filiale de la multinationale française Pechiney, construira une petite usine de revêtements et d'entretien des moteurs d'avion à Boucherville, dans la banlieue de Montréal, au coût de \$2,5 millions, rapporte André Bouthillier dans un article du *Devoir*.

Des chercheurs du laboratoire de recherche et de diagnostic du ministère de l'Agriculture à Nepean (Ontario) ont mis au point un nouveau réactif permettant de dépister avec précision la tuberculose chez les bovins. Portant le nom de tuberculine purifiée, ce réactif est une solution qui, une fois injectée, produit une réaction chez l'animal atteint de la maladie. La tuberculine purifiée contient moins d'impuretés, ce qui diminue le risque d'erreur.

Resserrement des... (suite de la page 3)

connu un énorme succès, de même qu'un concert du pianiste André Gagnon, donné à l'occasion d'une réception offerte par M. MacGuigan. Notons que M. Gagnon a enregistré une émission d'une heure à la télévision vénézuélienne.

La presse vénézuélienne a commenté favorablement et largement la visite de M. MacGuigan à Caracas, faisant ressortir le rôle important que joue à présent le Canada en Amérique latine.

Relations Canada-Venezuela

Le Canada et le Venezuela ont établi des relations diplomatiques en 1953 et les contacts au niveau ministériel se sont multipliés depuis les années 70, la visite officielle du premier ministre Trudeau à Caracas, en 1976, venant appuyer les relations entre les deux pays. L'an passé, le ministre du Commerce, M. Ed Lumley, alors ministre d'État au commerce, a visité le Venezuela, tandis que le ministre vénézuélien des Affaires étrangères et le ministre pour le développement de l'Intelligence sont venus au Canada.

Entre 1971 et 1979, les échanges bilatéraux ont triplé et sont passés à \$2,2 milliards. Bien que les exportations canadiennes au Venezuela soient restées relativement stables, se maintenant à \$678 millions en 1980, les importations vénézuéliennes au Canada se sont accrues de 46 p. cent pour atteindre près de \$2,2 milliards; ceci est dû à l'augmentation du prix du pétrole. Le Canada achète le tiers de son pétrole au Venezuela.

Le Canada exporte, entre autres, au Venezuela des voitures, des pièces de véhicules automobiles, des camions, du papier journal, du caoutchouc synthétique et du plastique.

Hebdo Canada est publié par la Direction des programmes d'information à l'étranger, ministère des Affaires extérieures, Ottawa K1A 0G2.

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence en indiquant la source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, vous sera communiquée en vous adressant à la rédactrice en chef, Prisca Nicolas.

This publication is also available in English under the title Canada Weekly.

Algunos números de esta publicación aparecen también en español bajo el título Noticiario de Canadá.

Alguns artigos desta publicação são também editados em português sob o título Notícias do Canadá.

Canada

ISSN 0384-2304